
Governador Ratinho Junior participa de
inauguração da obra de transposição do Rio Capivari
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PREVISÃO
DO TEMPO

DIVULGAÇÃO

Máxima 22 graus e mínima
15 graus em Curitiba e RMC.

Na imagem Colombo
Na sexta-feira, o cenário

atmosférico não muda muito
em relação ao dia anterior.
Pancadas de chuva ainda são
esperadas sobre o Paraná, ga-
nhando força principalmente
no período da tarde. Essas
chuvas previstas deverão
ocorrer de forma rápida e lo-
calizada, podendo vir também
acompanhadas de descargas
atmosféricas.
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RUBENS FRAULINI / ITAIPU BINACIONAL

PÁGINA 4

A Itaipu Iluminada terá os passeios
das 19h às 21h na sexta, sábado e no domingo

Com atendimento especial, Itaipu
espera receber 8.800 turistas

no feriado prolongado de Finados

DAIANA NODARI/PMC

A transposição terá a extensão de 26 quilômetros e visa reforçar o abastecimento da população na região metropolitana, com investimento de 54,5 milhões

PÁGINA 2

O amigo Sylvio Sebastiani nos deixou nessa quinta-feira (28), aos 92 anos. Desejo força a família
de Sylvio nesse momento difícil. Confira a linda homenagem ao amigo Sylvio na Coluna do Sady.

O adeus a Sylvio Sebastiani

RMC

Após limpeza, Viaduto do Capanema
recebe nova pintura antipichação

Curitiba

Obras de restauração, pintura e aplicação
de resina antipichação no Viaduto do Capanema

Prefeitura de Pinhais discutirá
com a comunidade as propostas
para a revisão do Plano Diretor

PMPDANIEL CASTELLANO / SMCS

Para garantir a segurança de todos, a participação
presencial será limitada a 50% da capacidade do auditório,

de acordo com as medidas sanitárias vigentes

PÁGINA 5 PÁGINA 3PÁGINA 3
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A Câmara Municipal de Curitiba (CMC) promove, nesta
quinta-feira (28), a partir das 14 horas, uma audiência pú-
blica com o tema "Atendimento Humanizado e Procedimen-
tos de Atenção às Pessoas com Doenças Neuromusculares".
A inciativa, do vereador Jornalista Márcio Barros (PSD), vai
debater a necessidade do atendimento humanizado e os di-
reitos de quem é portador dessas doenças e terá a participa-
ção de vereadores, representantes entidades de classe e de
hospitais.

Mesa Diretora da Assembleia Legislativa promulga
a PEC que cria o Departamento de Polícia Penal

A alteração na Constituição do Estado do Paraná para a
criação do Departamento de Polícia Penal foi promulgada
nesta quarta-feira (27) pelo presidente da Assembleia Le-
gislativa do Paraná, deputado Ademar Traiano (PSDB), pri-
meiro secretário Luiz Claudio Romanelli (PSB), segundo
secretário Gilson de Souza (PSC) e pelos demais deputados
que integram a Mesa Diretora do Legislativo paranaense.

Fiocruz e AstraZeneca firmam compromisso para compra de
IFA para produzir 60 milhões de vacinas Covid-19 em 2022

Para garantir, ao Ministério da Saúde, ampla disponibili-
dade de vacinas durante a Campanha de Vacinação contra a
Covid-19 em 2022, a Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) deu
um passo importante nesta quinta-feira (27). Em Cambrid-
ge, no Reino Unido, na sede da AstraZeneca, a Fiocruz assi-
nou com a farmacêutica britânica um termo de compromis-
so para a compra de Ingrediente Farmacêutico Ativo (IFA)
suficiente para a produção de 60 milhões de vacinas Covid-
19.

Políticas para imigrantes e atendimento
pós-covid pautam sugestões aprovadas

 Câmara Municipal de Curitiba (CMC) aprovou, nesta
quarta-feira (27), duas sugestões à prefeitura relacionadas à
população de imigrantes e também um pedido para que seja
implantado na capital um centro de atendimento especi-
alizado pós-covid. As indicações de ato administrativo ou
de gestão que tratam da política municipal de assistência
aos imigrantes foram defendidas pela autora, Carol Datora
(PT). Ao plenário, a vereadora reforçou a importância de
Curitiba realizar levantamento de dados, junto às organiza-
ções da sociedade civil (OSC) e não governamentais (ONGs),
que atuam no atendimento dos imigrantes e refugiados e de
implantar um Conselho Municipal para Imigrantes e Refu-
giados para debater as políticas públicas voltadas a esta
população.

29 de Outubro
Dia do Cerimonialista; Dia Nacional do Livro; Dia de São

Narciso.

CMC faz audiência pública
sobre doenças neuromusculares

RODRIGO FONSECA/CMC

DIVULGAÇÃO

obra em primeiro
momento vai ame-
nizar a falta de água

em decorrência da estiagem
e assim que resolvida a si-
tuação, na sequência será
usada para tratamento de
água.

A transposição terá a ex-
tensão de 26 quilômetros e
visa reforçar o abastecimen-
to da população na região
metropolitana, com investi-
mento de 54,5 milhões. Com
a finalização da obra, desde
a captação, o tratamento da
água do Rio Capivari e a in-
terligação ao Sistema de
Abastecimento Integrado de
Curitiba e Região Metropo-
litana (SAIC), passa a gerar
cerca de 714 litros de água
por segundo.

A
Segundo o governador,

nos dias atuais a crise hídri-
ca tem chegado a todas as
casas e com essa obra mais
água estará disponível nos
reservatórios que abastecem
a região metropolitana da
capital.

"Essa obra da Sanepar foi
uma ação conjunta com as
prefeituras dos municípios
da região metropolitana e
estava prevista para entrega
em 2025. Em tempo recor-
de, entregue em 6 meses a
obra vai gerar mais de 700
litros de água por segundo,
em direção às torneiras da
população, trazendo mais
segurança hídrica aos mora-
dores de Curitiba e região
metropolitana". De acordo
com o prefeito Helder Laza-

Governador Ratinho Junior participa de inauguração
da obra de transposição do Rio Capivari

Na manhã desta quinta-feira (28), o governador Carlos Massa Ratinho Junior esteve
na cidade de Colombo para Inauguração das obras de transposição do Rio Capivari

para melhorar o abastecimento de água tratada realizado através da represa do Iraí

RMC

rotto a entrega desta obra
marca a história da cidade.
"Essa obra vai auxiliar no
abastecimento de nosso
município e é uma obra
que também marca a quali-
dade de vida de nossa po-
pulação, porque água é vida
e saúde".

A inauguração contou
com a presença do do gover-
nador Ratinho Junior, do
prefeito, Helder Lazarotto,
do prefeito de Curitiba, Ra-
fael Greca, do prefeito de
Almirante Tamandaré, Ger-
son Colodel, do prefeito de
Bocaiúva do Sul, Toninho
Gusso, da prefeita de Pi-
nhais, Marli Paulino, do
prefeito de Campina Gran-
de do Sul, Bil Zanetti e ou-
tras autoridades locais.

A transposição terá a extensão de 26 quilômetros e visa reforçar o abastecimento
da população na região metropolitana, com investimento de 54,5 milhões
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urante os meses de
setembro e outubro, a
comissão técnica mu-

nicipal e a equipe de consul-
tores da empresa Tese traba-
lharam em conjunto na elabo-
ração das diretrizes e propos-
tas que irão estruturar a revi-
são do Plano Diretor de De-
senvolvimento Urbano de Pi-
nhais.

A consolidação deste tra-
balho ocorreu na tarde desta
quarta-feira (27), com a reali-
zação de um evento coorde-
nado pelas consultoras da
empresa contratada, na qual
participaram técnicos e gesto-
res da Prefeitura de Pinhais.

Com a finalização desta
etapa interna, as propostas
serão levadas para a discus-
são com a comunidade numa
série de oficinas, nas quais
todos poderão dar sugestões
para as diretrizes que devem
guiar o desenvolvimento do
município pelos próximos 10
anos. As Oficinas Comunitá-
rias serão realizadas nos dias
3, 4, 9 e 10 de novembro,

Prefeitura de Pinhais discutirá com a comunidade
as propostas para a revisão do Plano Diretor

Oficinas serão realizadas a partir do dia 3 de novembro de forma presencial e contarão com transmissão online
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Para garantir a segurança de todos, a participação presencial será limitada
a 50% da capacidade do auditório, de acordo com as medidas sanitárias vigentes

SERVIÇO

Todos os encontros se-
rão realizados no auditório
do Centro de Formação
dos Profissionais da Educa-
ção - Cenforpe, na Aveni-
da Iraí, 696 - Weissópolis.

Para participar é neces-
sário fazer inscrição prévia
pela página do Plano Dire-
tor, pelo link: https://www.
planodiretorpinhais.com.br/
Confira as datas, horários
e temas das oficinas
- Dia 03/11, 19h. Tema:

Meio Ambiente e Infra-
estrutura;

- Dia 04/11, 19h. Tema:
Habitação e Desenvol-
vimento Social;

- Dia 09/11, 19h. Tema:
Desenvolvimento Eco-
nômico;

- Dia 10/11, 19h. Tema: Ter-
ritório e Sistema Viário.

com temas específicos para
cada dia e terão transmissão
simultânea pelo Youtube e
Facebook da Prefeitura. Para

garantir a segurança de todos,
a participação presencial será
limitada a 50% da capacida-
de do auditório, de acordo

com as medidas sanitárias vi-
gentes.

Para garantir a segurança
de todos, a participação pre-

sencial será limitada a 50% da
capacidade do auditório, de
acordo com as medidas sani-
tárias vigentes.

Quatro Barras

Prefeito Tolardo visita escola e CMEI
no momento de retomada integral das aulas

Durante visita às unidades de ensino, prefeito acompanhou o dia a dia das escolas, verificou estruturas e projetos em andamento
O prefeito Loreno Tolardo

e o secretário de Educação,
Fredinei Rodrigues (Fré), visi-
taram a Escola Municipal Izair
Lago, no Pinheirinho, e o Cmei
Tia Cice, no bairro Santa Lu-
zia, ambos localizados no dis-
trito de Borda do Campo. A
visita ocorreu em um momen-
to singular para as instituições
de ensino: a retomada integral
das aulas. Segundo estimati-
va da Secretaria de Educação,
cerca de 2.300 alunos já vol-
taram ao sistema presencial
de ensino, tanto nas escolas
municipais e escola especial
como nos Centros Municipais
de Educação Infantil (Cmeis).
Cerca de 700 alunos perma-
necem no sistema remoto, por
escolha dos pais ou responsá-
veis. O retorno integral, cuja
última etapa ocorreu ontem
(25), marca uma nova fase
para a Educação, que segue
todos os protocolos de segu-
rança para conciliar saúde e o

"É uma satisfação muito
grande revisitar as escolas, ver
nossas crianças e os profissi-
onais de ensino atuando em
sala de aula, retomando este
trabalho fundamental que é a
Educação, a formação dos
nossos alunos. Estou bastan-
te feliz de estar aqui hoje",
comentou o prefeito.

PROJETO GAZETINHA
Na visita que realizou ao

Cmei Tia Cice, Tolardo tam-
bém conheceu o Projeto Ga-
zetinha, elaborado pelo Cmei,
que consiste na edição de um
jornal reunindo todas as ações
e projetos desenvolvidos com
as crianças ao longo de 2021.
Com a criação do exemplar, a
equipe pedagógica buscou
compartilhar com os pais e a
comunidade escolar os feitos
e realizações dos alunos nes-
te ano cercado de desafios e,
principalmente, de otimismo
e esperança.
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A visita ocorreu em um momento singular para as instituições de ensino: a retomada integral das aulas

processo de aprendizagem aos
alunos. Durante a visita à es-
cola e ao Cmei, Tolardo con-
versou com diretores, educado-
res e alunos, verificou a estru-

tura das instituições de ensi-
no, e obras e projetos em an-
damento como, por exemplo,
a substituição das janelas an-
tigas por novos modelos, que

ocorrerá em todas as escolas e
Cmeis que ainda dispuserem
dessas unidades, favorecendo
a ventilação nas salas e de-
pendências escolares.
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Com atendimento especial, Itaipu espera receber
8.800 turistas no feriado prolongado de Finados

O atrativo Itaipu Iluminada terá visita extra no domingo (30). Outros passeios tiveram ampliada a duração e ganharam novos horários
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TIItaipu espera receber
cerca de 8.800 turis-
tas nos quatro dias do

feriado prolongado de Fina-
dos, de sábado (29 de outu-
bro) a terça-feira (2 de novem-
bro). Caso seja confirmada a
previsão, está será a maior
movimentação nos atrativos
da usina desde a volta do
atendimento normal do Com-
plexo Turístico de Itaipu
(CTI). Todas os cuidados sa-
nitários para a prevenção da
covid-19 são tomados.

Para receber os turistas, o
CTI preparou um esquema
especial: são mais horários,
aumento em 15 minutos na
duração dos passeios e aten-
dimento na terça-feira (2),
quando normalmente o turis-
mo da Itaipu está fechado.
Também excepcionalmente
para o feriado, o atrativo Itai-
pu Iluminada vai operar no
domingo (30). E o Ecomuseu,
que está provisoriamente ins-
talado no Centro de Recepção

dos Visitantes, ao lado da en-
trada da usina, tem visitação
gratuita.

O carro-chefe dos atrativos
do CTI, a Itaipu Panorâmica,
que dá uma visão geral da
grandiosidade da usina hidre-
létrica, funcionará de sexta a
terça, das 8h às 17h, com sa-
ídas a cada 15 minutos. O
passeio teve a duração ampli-

ídas das 10h e das 15h serão
feitas em veículo fechado. O
ingresso custa R$ 30.

A Itaipu Iluminada terá os
passeios das 19h às 21h na
sexta, sábado e no domingo.
No passeio, o visitante apro-
veita um show de músicas tri-
nacionais, iluminação da bar-
ragem, fogos de artifícios e
projeção mapeada. O atrativo
teve o trajeto alterado para
reduzir em 10 minutos o tem-
po em que as luzes ficam
acessas e, assim, economizar
energia. Mas o tempo total do
passeio continua inalterado.
O valor do ingresso é de R$
45.

No sábado (29) e no do-
mingo (30), tem o Itaipu by
Bike, um passeio em que gru-
pos de ciclistas conhecem a
usina hidrelétrica sobre duas
rodas. As pessoas precisam
levar as próprias bicicletas do
estilo "Mountain Bike", além
do capacete. O passeio dura
2h, sendo percorrida uma dis-

tância de 17km. O esforço é
moderado - os ciclistas pas-
sam por terrenos de asfalto,
terra, pedrisco e mata. São
quatro paradas. O curso é de
R$ 38.

Vale lembrar que alguns
passeios têm vagas limita-
das e os ingressos esgotam
rapidamente. Por isso, reco-
menda-se adquirir as entra-
das com antecedência, reser-
vando o melhor dia e horá-
rio para a visita, no site
www.turismoitaipu.com.br.

Moradores de Foz do Igua-
çu e municípios lindeiros ao
lago de Itaipu não pagam in-
gresso, mediante apresenta-
ção de documento com nome,
que comprove residência,
como título de eleitor, contas
em geral, entre outros. É ne-
cessário realizar reserva atra-
vés do telefone (45) 3576-
7000 ou Whatsapp (45)
99131-9119. Menores de 18
anos podem apresentar com-
provante no nome dos pais.

ada para 1h30. O custo do in-
gresso é de R$ 42.

Já o passeio ao Refúgio Bi-
ológico Bela Vista teve a du-
ração aumentada para 2h45.
São 25 vagas para cada um
dos oito horários: 8h30, 9h30,
10h, 10h30, 13h30, 14h30,
15h, 15h30. O deslocamento
é feito em uma carretinha a
partir do CRV - somente as sa-

A Itaipu Iluminada terá os passeios das 19h às 21h
na sexta, sábado e no domingo
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29 de Outubro de 2021
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CTeatro de Bonecos Dadá ganha exposição

no Museu da Imagem e do Som do Paraná
A exposição é construída através do diálogo dos

bonecos com o acervo do próprio MIS-PR: os objetos
tridimensionais, o acervo audiovisual do Bamerin-
dus, as fotos do acervo Jesus Santoro e cartazes dos
festivais e peças do Teatro de Bonecos Dadá que
rodaram o mundo. Entrada gratuita mais informa-
ções no site: www.mis.pr.gov.br/

Curitiba

Após limpeza, Viaduto do Capanema recebe nova pintura antipichação
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SA Prefeitura de Curitiba

avança em nova etapa da re-
vitalização da região do entor-
no da Rodoferroviária, desta
vez com a pintura do Viadu-
to do Capanema, no Jardim
Botânico. Após amplo servi-
ço de limpeza, a estrutura está
recebendo nova pintura anti-
pichação em toda sua área de
11.500 m², que alcança o vi-
aduto de uma ponta à outra.
Os motoristas que passam no
entorno da Avenida Presiden-
te Affonso Camargo precisam
redobrar a atenção à sinaliza-
ção e reduzir a velocidade. Os
trechos onde a pintura acon-
tece têm interdição parcial e
temporária da faixa viária.

O Viaduto do Capanema
está sendo preparado para
abrigar o futuro Complexo de
Segurança Alimentar Capane-
ma, que será formado pelo
35º Armazém da Família da
cidade e pelo Espaço Social
Capanema, onde serão aten-
didas com alimentação saudá-
vel pessoas em situação de
risco, a partir do programa
Mesa Solidária. Os dois equi-
pamentos estão em fase de

Obras de restauração, pintura e aplicação de resina antipichação no Viaduto do Capanema

implantação sob o viaduto na
Avenida Doutor Dário Lopes
dos Santos. O local também
servirá como espaço de edu-
cação para a população em
risco social e capacitação das
entidades parceiras do Mesa
Solidária. No lado oposto, o
da Avenida Presidente Affon-
so Camargo, já funciona o
Restaurante Popular Capane-
ma, que oferece 500 refeições
por dia ao preço de R$ 3
(cada).

PINTURA
Iniciada na segunda quin-

zena de outubro, após ampla
limpeza do local, a pintura do
viaduto abrange os pilares
de sustentação, parte supe-
rior e inferior da laje, dos
guarda-corpos de pedestres e
os arcos decorativos das late-
rais.

Os serviços são coordena-
dos pelo Departamento de Edi-
ficações da Secretaria Muni-
cipal de Obras Públicas

"A região está recebendo
uma série de intervenções
para garantir melhor acessibi-
lidade e a instalação de novos
equipamentos públicos que
vão ampliar as estruturas de
atendimento à população
menos favorecida", diz o se-
cretário municipal de Obras
Públicas, Rodrigo Rodrigues.

A pintura está sendo feita
com duas camadas de tinta
látex acrílico e aplicação de
verniz antipichação. "A cama-

da em verniz também reduz a
impregnação de fuligem e ofe-
rece maior proteção da pintu-
ra contra as intempéries, au-
mentando a sua durabilidade",
explica Rodrigues. As cores
usadas são as mesmas de an-
tes: amarela, vermelha, azul e
verde, conforme projeto ela-
borado pelo Ippuc.

Antes de receber a nova
pintura a estrutura passou por
uma ampla limpeza da laje e
dos pilares da parte inferior do
viaduto. Um caminhão espe-
cial, com jatos pressurizados
de água, foi usado para a re-
moção da sujeira. Também já
via sido executado sob a co-
ordenação do Departamento
de Edificações da Secretaria
Municipal de Obras Públicas
a substituição de duas juntas
de dilatação do viaduto - di-
visão entre duas peças da es-
trutura que mantém a elasti-
cidade do piso.

Foi realizado ainda um ser-
viço de impermeabilização
das marquises da estrutura
onde está instalado o Restau-
rante Popular, na Avenida Pre-
sidente Affonso Camargo.

Departamento de Es-
tradas de Rodagem
do Paraná (DER/PR)

informa que o trânsito em
Matinhos, no Litoral, conti-
nua com desvio devido à obra
de duplicação da Avenida Jus-
celino Kubitschek (PR-412).
O alerta é especialmente diri-
gido aos condutores que pre-
tendem visitar o município no
feriado prolongado de Fina-
dos.

Para os usuários que trafe-
gam de Paranaguá no sentido
Guaratuba, a avenida terá sen-
tido único a partir da prefei-
tura, pelo lado esquerdo, até
o cruzamento com a Rua
Lapa. Já para os usuários que
trafegam de Guaratuba no sen-
tido Paranaguá devem entrar
à direita na Rua Lapa, seguir

Trânsito em Matinhos continua com desvios
para obra de duplicação da PR-412

Condutores que vão visitar o município durante o feriado prolongado devem estar atentos aos desvios no trânsito

A
EN à esquerda pela Avenida Gua-

rapuava (que está em sentido
único neste trecho), até a Rua
José Rebelo, e virar à esquer-
da na Avenida JK, seguindo o
fluxo normal a partir deste
ponto.

O DER-PR destaca que é
importante que todos os usu-
ários colaborem, respeitando
a sinalização e as orientações
dos funcionários da obra,
mantendo a segurança e o
bom andamento dos traba-
lhos.

Dúvidas, sugestões, recla-
mações e elogios podem ser
feitos em urna disponibiliza-
da na distribuidora Uzygaz,
pelo e-mail ouvidoria.bid.
der@gmail.com ou no telefo-
ne (41) 99283-1480

O DER-PR destaca que é importante que todos os usuários colaborem, respeitando a sinalização e as orientações

O
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Mesa Diretora da Câmara
Municipal de Curitiba
(CMC), em reunião, decidiu

pela adoção de uma série de medi-
das para reduzir o consumo e reali-
zar o uso consciente de energia elé-
trica e água potável nas instalações
do Legislativo. As determinações
serão definidas em uma portaria,
que está em elaboração e será pu-
blicada nos próximos dias.

Além do presidente Tico Kuzma
(Pros), participaram do encontro o
vice-presidente Alexandre Lepre-
vost (Solidariedade), a primeira-se-
cretária Flávia Francischini (PSL) e
a segunda-secretária Professora Jo-
sete (PT).

O entendimento do colegiado é
que a Casa deve se somar aos esfor-
ços da sociedade no enfrentamento
da crise energética pela qual passa
o país. "Com as medidas de isola-
mento social, muitos servidores
estavam em trabalho remoto, o que
trouxe uma redução no consumo de
água e luz. Considerando o retorno
das atividades presenciais, avalia-
mos ser este o momento para a ado-
ção destas medidas", justificou Tico
Kuzma.

Ainda segundo o presidente, as
condutas levarão em conta o Decre-
to Federal nº 10.779/2021, que esta-
belece medidas para a redução do

Câmara adotará medidas para
reduzir uso de água e energia elétrica

Retomada das visitas públicas e criação de grupo de trabalho de compliance e integridade foram outros temas da reunião da Mesa Diretora

A

Mesa Diretora da CMC reúne-se para decidir sobre assuntos administrativos da Casa
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consumo de energia elétrica no âm-
bito da administração pública fede-
ral, bem como uma das diretrizes
da Missão da CMC, que é o desen-
volvimento sustentável da cidade.
"Vale lembrar que a Comissão Exe-
cutiva já autorizou a contratação de
projeto de melhoria da eficiência
energética dos prédios da institui-
ção, inclusive com a intenção de
substituir a matriz energética pela
energia fotovoltaica", completou.

VISITAS DE GRUPOS
A Mesa Diretora também delibe-

rou pela retomada das visitas pú-
blicas às instalações do Legislativo,
que estão suspensas devido à pan-
demia de Covid-19. O colegiado
acredita que o avanço da vacinação,
e a consequente redução do núme-
ro de casos da doença, bem como a
diminuição das restrições a diver-
sas atividades permitem a retoma-
da das visitas, especialmente as de
grupos escolares, mediante agenda-
mento.

Os protocolos de segurança para
as visitas serão especificados em
uma nova portaria, que está em fase

de elaboração. "Temos a tradição de
receber grupos de estudantes, que
querem conhecer nossa sede histó-
rica, o Palácio Rio Branco, e acom-
panhar o trabalho dos vereadores e
vereadoras, e a situação atual nos
permite reativar essa atividade,
com total atenção às determinações
da Secretaria Municipal de Saúde",
explicou Tico Kuzma.

COMPLIANCE
Ainda no encontro, a Mesa Dire-

tora aprovou a criação de um grupo
de trabalho destinado à implanta-
ção de um programa de integridade
e compliance na Câmara Municipal.
O grupo, que também terá suas ati-
vidades disciplinadas por portaria,
deverá, dentre outras atribuições,
elaborar projeto, contendo descriti-
vo, ferramentas, estrutura e demais
necessidades para implantação do
programa de integridade e compli-
ance.

Também participaram da reu-
nião a diretora-geral, Jussana Mar-
ques; a chefe de gabinete da presi-
dência, Waléria Maida; o assessor
especial de Projetos e Gestão, Thia-
go Soares; o chefe de gabinete da
vereadora Flávia Francischini, Hil-
mar Junior; e a assessora jurídica da
vereadora Professora Josete, Danie-
lle Tucunduva Santos.

Definida a data do próximo casamento coletivo
Será no próximo dia 18 de de-

zembro, um sábado, no Ginásio do
Tarumã, o casamento coletivo dos
inscritos para regularizar a situa-
ção familiar durante a pandemia.
A data foi definida nesta quinta-
feira (28), durante a visita feita pela
desembargadora Joeci Camargo e
o juiz auxiliar Luciano Carrasco ao
prefeito Rafael Greca.

"A atuação da desembargadora
Joeci é um exemplo de serviço hu-
manitário de proteção às famílias
que precisa ser reverenciado. Daí
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Prefeito Rafael Greca recebe a desembargadora
Joeci Camargo e o juiz Luciano Carrasco Falavinha Souza

GERAL

o trabalho dela e do Tribunal de
Justiça contarem com toda a minha
estima", disse o prefeito.

A celebração integra o programa
Justiça no Bairro, do Tribunal de
Justiça, em parceria com a Prefei-
tura. A iniciativa - que também
presta outros serviços de assistên-
cia jurídica à comunidade - existe
há 18 anos e é coordenada pela de-
sembargadora.

Em 2019, a cerimônia aconteceu
na Rua da Cidadania do Boqueirão
e regularizou a união de 600 casais.

Curitiba
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ÁRIES - Tende a se apre-
sentar como uma pessoa
um pouco mais previsí-
vel, tomando atos sem
pensar que podem vir a
te prejudicar neste mo-
mento.

TOURO - A sua determi-
nação pode estar compro-
metida, pois algumas coi-
sas acontecerão de forma
diversa do que você es-
perava.

GÊMEOS - Não se man-
ter em algo que te traga
felicidade para ajudar
muito o seu dia no mo-
mento. Seja o máximo
possível como alguém
coerente.

CÂNCER - Você poderá
continuar o que vinha
planejando para chegar
aonde tanto queria neste
momento bom para as
questões relacionadas ao
amor.

LEÃO - Atuar como uma
pessoa que pensa apenas
em dia não ajudará em
nada neste momento de
evidências não concretas.
Deixe que todos sintam
que você é um grande
amigo, não precisa falar,
somente agir.

VIRGEM - Você estará
hoje mais bem auxiliada
e, se sentindo mais forte
e com mais tranquilidade
para alcançar metas. Não
vá com muita sede ao
pote.

LIBRA - Mostrará uma
atitude condizente com a
que você vinha planejan-
do e com o convívio em
harmonia com as pesso-
as que você ama agora, o
majestoso Saturno irá te
ajudar agora.

ESCORPIÃO - Mostrará
ser uma pessoa insegura,
pois determinados indi-
víduos lhe trarão algumas
dificuldades na sua vida.
Afaste a raiva e qualquer
imaginação voltada para
valorizar coisas ruins.

SAGITÁRIO - Apresenta-
rá uma falta de carisma
muito grande para conse-
guir atingir  um núcleo
interessante de ideias.
Fale o que precisar para
atingir seu objetivo, mas
esteja com a verdade.

CAPRICÓRNIO - Tendo
um aspecto voltado para
a sua realidade consegui-
rá tirar um forte peso das
suas costas neste momen-
to de transição positiva.

AQUÁRIO - Apresentará
um comportamento mais
individualista, mas que
será muito bom e permi-
tirá que saia da caixa e
ganhe mais espaço.

PEIXES - O componente
Água auxiliará você para
que transpareça um as-
pecto mais amoroso nes-
te momento diversificado
da sua vida. Dispare o
seu vigor em direção das
boas possibilidades.

Horóscopo do DiaUso de máscaras no Paraná pode ser flexibilizado
Projeto de lei protocolado na Assembleia Legislativa do Paraná pretende tornar facultativa
a utilização do acessório ao ar livre em locais que não possuam aglomeração de pessoas
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Projeto em tramitação na Assembleia Legislativa do Paraná pretende flexibilizar o uso de máscara no estado

m projeto de lei em
tramitação na As-

sembleia Legislativa do
Paraná quer flexibilizar o
uso de máscaras na prote-
ção contra a Covid-19 no
Estado. De autoria do de-
putado Alexandre Amaro
(Republicanos), o projeto
580/2021 pretende tornar
facultativo o uso de más-
caras ao ar livre em locais
que não possuam aglome-
ração de pessoas, tais
como vias públicas, par-
ques, praças e outros am-
bientes a céu aberto. De
acordo com o parlamen-
tar, com o avanço da vaci-
nação no Estado e a con-
sequente queda no núme-
ro de infectados e mortos,
o uso do acessório é des-
necessário.

O projeto de Alexandre
Amaro pretende alterar o
artigo 1º da Lei Estadual
nº 20.189/2020, que tor-
nou obrigatório o uso de
máscaras no Estado en-
quanto durar a pandemia
da Covid-19. Caso a mu-
dança seja aprovada pelos
deputados, a Lei passaria
a vigorar com a seguinte
redação: "Obriga, no âmbi-
to do Estado do Paraná, o
uso de máscara por todas
as pessoas que estiverem
fora de sua residência,
enquanto perdurar a pan-
demia do coronavírus
SARS-CoV-2, salvo em
ambientes ao ar livre, nos
quais não haja aglomera-
ção de pessoas."

A proposição conside-
ra ambientes ao ar livre as
vias públicas, parques e
praças e outros ambientes,
a céu aberto, que não pos-
suam aglomeração de pes-
soas. O restante das deter-
minações da Lei Estadual
nº 20.189/2020 permane-

U

ce inalterado. Na justifica-
tiva da matéria, o parla-
mentar lembra que o Pa-
raná já imunizou 97,5%
da população acima de 18
anos com a primeira dose
da vacina contra a Covid-
19. Também recorda que
estados como o Rio de Ja-
neiro e São Paulo já avali-
am a flexibilização do uso
de máscaras em locais
abertos ao público e que
não possuam qualquer
tipo de aglomeração de
pessoas. Inclusive os de-
putados estaduais do Rio
de Janeiro aprovaram, no
dia 26, um projeto de lei
que flexibiliza o uso de
máscara no estado. Por lá
a medida será implantada
de forma gradativa, con-
forme resolução da Secre-
taria de Saúde.

Alexandre Amaro afir-
ma ainda que a iniciativa
não tem a intenção de de-
sencorajar o uso de más-
caras ou motivar descui-
dos com as medidas não
farmacológicas de prote-
ção. "Ao contrário, este

apenas verifica a desne-
cessidade de uso de más-
cara nos locais indicados,
haja vista a flexibilização
das restrições pelo Gover-
no Estadual, culminando
no retorno gradual das ati-
vidades presenciais no
âmbito do setor público e
privado, tais como shows,
casas noturnas e entre
outras", completa a justi-
ficativa da matéria.

A proposta aguarda pa-
recer da Comissão de
Constituição e Justiça e
das demais comissões te-
máticas da Assembleia
Legislativa. Somente após
a tramitação nas Comis-
sões é que o projeto segue
para a votação pelos depu-
tados no plenário.

PIONEIRO
A Lei 20.189/2020, que

tornou obrigatório o uso
da máscara em ambientes
coletivos, foi aprovada pe-
los deputados paranaen-
ses em abril de 2020. O
Paraná foi um dos primei-
ros estados do País a ado-

tar a obrigatoriedade da
utilização de máscaras em
espaços abertos ao públi-
co e de uso coletivo,
como vias públicas, par-
ques, praças, transporte
coletivo, rodoviárias, por-
tos, aeroportos, veículos
de transporte coletivo,
táxi, transporte por aplica-
tivo, repartições públicas,
estabelecimentos comer-
ciais, industriais, bancári-
os, empresas prestadoras
de serviços e qualquer es-
tabelecimento semelhan-
te. O uso também é obri-
gatório em locais em que
possa haver aglomeração
de pessoas.

Quem burlar a legisla-
ção e for flagrado circulan-
do em locais públicos
sem máscara, pode ser
multado. Os valores no
mês de outubro variam
entre R$ 117,20 até R$
586,00. Já as empresas po-
dem receber penalidades
que variam de R$ 2.344,00
até R$ 11.720,00. Em caso
de reincidência os valores
poderão ser dobrados.
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FOTOS: DIVULGAÇÃO

Emily Burg, parabéns por
mais um ano de vida! Que

não te falte força nem
coragem para fazer com que
ele não seja somente mais

um, e sim o ano da sua
vida, que seja memorável,

gratificante e feliz.
Que por mais longa que
seja a busca pelas suas

realizações, que elas não
deixem de acontecer!

Emily Burg

Meu querido amigo Sylvio Sebastiani nos dei-
xou nessa quinta-feira (28), aos 92 anos. Ele foi um
grande escritor, jornalista e uma pessoa excepcio-
nal. Também atuou na política paranaense, tendo
um papel importante no MDB. Desejo força a famí-
lia de Sylvio nesse momento difícil, e aproveito para
pedir a vocês que não deixem o legado e as pala-
vras dele se apagarem. Meus sentimentos.

Nota de
falecimento:

Sylvio Sebastiani

Girlei Eduardo Adriana
Karam Koleski

Lincoln Silva Urbano Caldeira Filho

Tenha um feliz aniversário,
meu amigo! Desejo que a vida
esteja sempre com um grande
sorriso na sua direção e que to-
dos seus sonhos se realizem,
tanto no âmbito pessoal quanto
no profissional como Chefe de
Gabinete e Secretario de Infra-
estrutura e Serviços Urbanos.

Completar mais
um ano de vida é

motivo para muita
alegria e gratidão,
não só para quem

aniversaria, mas
também para toda

sua família e
amigos. Por isso

hoje é um dia
especial e feliz para

mim, pois é o
aniversário do

grande amigo, o
advogado,  Urbano

Caldeira Filho.

Querida Adriana Karam Ko-
leski, eu te desejo muito mais
que a vida lhe trouxe todos es-
tes anos. Te desejo sorrisos, gar-
galhadas e amor. Feliz aniversá-
rio e que você obtenha cada vez
mais sucesso em sua carreira
como presidente do Grupo Edu-
cacional Opet.

Lincoln Silva, espero
que esta data lhe traga
muitas alegrias e o faça

sorrir do princípio ao fim.
E que assim seja em

todos os dias da sua vida!

Juliana Gomes Alves

Feliz Aniversário, Juliana Gomes Alves,
que você possa comemorar muitos
e muitos anos de vida, sempre em
companhia da felicidade para viver

momentos lindos, como você merece!


